

Miércoles 07 de Mayo del 2008

Última modificación 07.05.2008

El Financiero Sin precedente, el crudo mexicano: 102.32 dólares Eduardo Jardón / Ari Audi La escalada en los precios del petróleo siguió sin freno, lo que impulsó a la cotización de la mezcla mexicana de exportación a 102.32 dólares, un rango sin precedentes. Respecto a su cierre anterior, el precio del crudo mexicano reportó un aumento de 5.7 dólares, equivalente a 5.9 por ciento. Los precios del crudo se vieron presionados por la constante inquietud de su abasto, principalmente por parte de Nigeria, y por la debilidad del dólar frente a otras divisas. Acelerar crecimiento económico, reto de México: Zoellick Marcela Ojeda Castilla El gran desafío de México radica en cómo incrementar la tasa de crecimiento de manera inclusiva y aplicar políticas que permitan sacar a unos 45 millones de mexicanos de la pobreza, manifestó el presidente del Banco Mundial (BM), Robert B. Zoellick. Por medio de un comunicado difundido por el organismo financiero internacional, en donde se hace referencia a la estrategia de asociación entre el BM y nuestro país, Zoellick destacó que México es la nación con el ingreso per cápita más alto de América Latina. Garantizados, derechos laborales de petroleros en reforma: Sener Esther Arzate El director jurídico de la Secretaría de Energía (Sener), Alejandro Fleming, rechazó la posibilidad de que el proyecto de reforma energética que envió el Ejecutivo federal al Congreso de la Unión violente los derechos laborales de los trabajadores de Petróleos Mexicanos (Pemex). La iniciativa de reforma deja "absolutamente intactos" los derechos laborales, indicó el funcionario, luego de aclarar que la contratación de personal sindicalizado de la paraestatal en proyectos privados correspondería a las autoridades laborales y al titular del contrato colectivo de trabajo. Urge la aprobación de la reforma laboral: Coparmex Isabel Becerril A seis años de estar "frenada" la iniciativa de la reforma a la Ley Federal del Trabajo (LFT), el sector empresarial alza la voz y advierte que el país no puede esperar más su aprobación, porque al no contar con esquemas laborales vigentes, está cada día más en desventaja para competir frente a otras economías. Ello, porque México ofrece altos costos en el mundo productivo, los cuales no son nada atractivos, además de que minimizan todo lo que puede ofrecerse en calidad, productividad, mano de obra, entre otros aspectos. Un análisis interno de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) explica que requerimos ser una nación atractiva para grandes inversionistas, capaz de crear más y mejores empleos. Optarán capitales por la estabilidad de mercados emergentes: FMI Uno de los aspectos más notables de la actual crisis financiera en Estados Unidos es el desempeño positivo de los mercados emergentes. El Fondo Monetario Internacional (FMI) pronostica flujos de capitales privados cuantiosos a los mercados emergentes, de 331 mil millones de dólares para este año, aunque menores que los observados en 2007, cuando ascendieron a 605 mil millones. En concreto, el organismo internacional espera que el conjunto de naciones en vías de desarrollo reciba 307 mil millones de dólares en Inversión Extranjera Directa (IED), esto es, ligeramente por debajo de los 310 mil millones obtenidos durante 2007, pero pronostica una salida neta de capitales por 72 mil millones de dólares. Sortean economías emergentes la crisis financiera en EU; recibirán 331 mil mdd de capital privado en 2008 Andrés Vernon El éxito de estas naciones tiene su origen en políticas macroeconómicas prudentes y sustentables. Uno de los aspectos más destacados de la actual crisis financiera en Estados Unidos es el desempeño positivo de los mercados emergentes. El Fondo Monetario Internacional (FMI) pronostica flujos de capitales privados cuantiosos a los mercados emergentes, de 331 mil millones de dólares para este año, aunque menores a los observados en 2007, cuando ascendieron a 605 mil millones. En concreto, el organismo internacional espera que el conjunto de naciones en vías de desarrollo reciban 307 mil millones de dólares en Inversión Extranjera Directa (IED), esto es, ligeramente por debajo de los 310 mil millones obtenidos durante 2007; sin embargo, pronostica una salida neta de capitales por 72 mil millones de dólares. El Reforma Ve OMC solución a crisis de alimentos Ginebra, Suiza (07 mayo 2008).- La Organización Mundial del Comercio no puede ofrecer un alivio inmediato a las alzas en los precios de los alimentos, pero un acuerdo en la Ronda de Doha podría traer soluciones a largo plazo, dijo este miércoles su titular, Pascal Lamy. Sin embargo, para alcanzar un acuerdo este año en las negociaciones para liberalizar el comercio mundial, la OMC necesita que haya avances concretos en las próximas semanas, declaró Lamy ante el consejo general de la institución, según una copia de sus declaraciones obtenida. "Aunque la OMC no puede suministrar algo inmediato para ayudar a resolver la actual crisis, puede, a través de las negociaciones en la Ronda de Doha, dar soluciones a mediano y largo plazo", dijo Lamy. Alcanzan crudos niveles máximos Nueva York, Estados Unidos (07 mayo 2008).- Los futuros del petróleo estadounidense oscilaban este miércoles, subiendo a un récord al rebotar de una caída inicial luego de que datos de inventarios del Gobierno mostraron que los inventarios de crudo aumentaron fuertemente la semana pasada. En la Bolsa Mercantil de Nueva York (NYMEX) el crudo para junio ganaba 0.04 dólares, o un 0.03 por ciento, a 121.88 dólares por barril, con transacciones de 120.54 dólares a un récord de 122.81 dólares, superando el máximo histórico de 122.73 dólares marcado el martes. Los futuros del crudo Brent en Londres subieron a un máximo histórico de 121.47 dólares por barril, aunque el contrato posteriormente cotizaba con un alza de 0.24 dólares, a 120.55 dólares por barril. Reciben remesas 32% de mexicanos Laura Carrillo Ciudad de México (07 mayo 2008).- Por lo menos una tercera parte de las familias mexicanas recibieron remesas de Estados Unidos durante el año pasado, señala una encuesta elaborada por The Tomas Rivera Policy Institute, organismo dedicado a la investigación en Estados Unidos y especializado en temas que afectan a la comunidad latina. Detalla que 32 por ciento de los mexicanos recibieron durante el año pasado, uno o dos envíos de remesas procedentes del principal socio comercial. Sin embargo, 35 por ciento recibió entre tres y cinco envíos anuales y otro 33 por ciento contestó que le llegaron entre seis o más veces esos recursos durante el año El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/159290.html> Bioenergía sin afectar a la agroalimentación JULIÁN SÁNCHEZ En materia de bioenergía, en México existe un alto potencial desaprovechado, además el país está rezagado en la definición de una estrategia que debe contener acciones que conduzcan a un uso sustentable de los recursos energéticos y ambientales, sugieren especialistas y líderes de organizaciones campesinas. Hoy miércoles, el gobierno federal presentará el Programa Nacional de Bioenergéticos, con lo que se permitirá la generación de etanol y biocombustibles derivados de productos del campo en el que estarán involucradas dependencias como las secretarías de Agricultura y de Medio Ambiente. De hecho, Rafael Elvira Quesada, titular de Medio Ambiente,

adelantó que con las acciones que se llevarán a cabo en materia de bioenergía se logrará un aprovechamiento forestal, se fortalecerá el empleo rural, se cuidará el ambiente y no afectará la agroalimentación.

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/159294.html>México ya es socio estratégico de la UE BRUSELAS.— La Unión Europea otorgó a México el estatuto de “socio estratégico”, una relación privilegiada que los europeos tienen con muy pocos países del mundo, y en Latinoamérica sólo con Brasil. La comisaria europea para las Relaciones Exteriores, Benita Ferrero-Waldner, informó que el presidente Ejecutivo de la Unión Europea, José Manuel Durao Barroso, confirmará la iniciativa durante un próximo viaje a México antes de la cumbre euro-latinoamericana que se efectuará en Lima los próximos días 15 y 16 de mayo.México y la Unión Europea suscribieron en 1997 un amplio acuerdo de asociación, el primero entre Europa y un país latinoamericano; sin embargo, ha sido Brasil el primero en recibir el año pasado el estatuto de “socio estratégico” de la UE pese a carecer de un acuerdo de asociación firmado con los 27. <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/159291.html>Es urgente impulsar ciencia y tecnología para el desarrollo del país NURIT MARTÍNEZ Al llegar a la presidencia de la Academia Mexicana de Ciencias, la primera mujer que encabeza esa organización en 46 años, pedirá al presidente Felipe Calderón que los científicos sean incorporados a los proyectos de desarrollo tecnológico de las empresas que a través de exenciones fiscales hoy invierten siete veces más que el gobierno federal en el desarrollo científico y tecnológico del país. Para ese propósito, Rosaura Ruiz Gutiérrez, quien también se desempeña como secretaria de Desarrollo Institucional de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), dice que es “urgente” plantear una estrategia que convenga a los gobiernos federal, estatales, al Congreso de la Unión y a los empresarios de México, que la ciencia y los científicos requieren mayor inversión no sólo porque quieren publicar más libros artículos o papers, sino también contribuir al desarrollo del país.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/64141.html>Presentan iniciativa a la IP extranjera José Manuel Arteaga Al presentar la reforma energética a empresarios petroleros de todo el mundo, el director de Petróleos Mexicanos, Jesús Reyes Heróles, informó que habrá un nuevo régimen fiscal para proyectos estratégicos. Puntualizó que los ajustes fiscales serán en Chicontepec, el segundo productor de petróleo más importante de México, en aguas profundas y campos abandonados. Incluso, aseguró que esa situación no provocará un choque a las finanzas públicas ni pone en peligro, en el corto plazo, la producción y el abastecimiento de productos. En Houston, Texas, en el marco de The Offshore Technology Conference (OTC, por sus siglas en inglés), el funcionario mexicano dijo que Petróleos Mexicanos necesita una mayor flexibilidad, más capacidad de ejecución y tener los recursos suficientes.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/64133.html>Logra el petróleo máximo histórico Ricardo Jiménez y agencias El precio internacional del petróleo marcó nuevamente un máximo histórico, al cotizar por arriba de 122 dólares por barril, debido a las preocupaciones en torno a los suministros, sobre todo de Nigeria, donde la existencia de una huelga en ese país y los ataques de rebeldes han afectado el bombeo. La debilidad del dólar con respecto a las principales monedas del mundo también fue un factor para que el hidrocarburo fuera impulsado, lo cual se derivó del reporte negativo de las empresas financieras relacionadas con el sector hipotecario estadounidense. En ese contexto, el West Texas Intermedio (WTI) registró un precio al final de las operaciones de 121.84 dólares, comparado con las cotizaciones de la sesión previa (119.96 dólares), lo que implicó un avance de 1.88 dólares, esto es, 1.57%, aunque en operaciones intradía alcanzó un valor de 122.73 dólares por barril. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/64138.html>Urge acuerdo en política alimentaria José Manuel Arteaga El alto precio de los alimentos se mantendrá alto en el mediano plazo, por lo que es necesario un nuevo acuerdo en materia de política alimentaria mundial, demandó Robert B. Zoellick, presidente del Banco Mundial. “El Grupo del Banco Mundial hace un llamado a forjar un nuevo acuerdo en materia de política alimentaria mundial... debemos comenzar asistiendo a quienes tienen necesidades apremiantes”, expresó. Zoellick puntualizó que, según el Grupo del Banco Mundial, la duplicación del precio de los alimentos durante los últimos tres años podría empobrecer aún más a unos 100 millones de habitantes de países de ingreso bajo.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/64146.html>Empresas mexicanas pretenden expandirse La mitad de las empresas mexicanas planea crecer a través de adquisiciones en los próximos tres años; de este 50%, 73% consideran que expandirían su negocio con la adquisición de una empresa en México, según la encuesta International Business Report (IBR), elaborada por Sallez Sainz Grant Thornton International. El comunicado aseguró que, a pesar de la actual turbulencia en los mercados financieros mundiales, 44% de las empresas del sector privado a escala mundial planean crecer a través de adquisiciones locales e internacionales en los siguientes tres años. De estas empresas, 23% esperan que la adquisición sea internacional, según el documento. El documento IBR muestra que 19% de las empresas encuestadas en México tienen planeado abrir su capital para cotizar en mercados de valores. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-05-07-62102>Ixe: precios de alimentos han aumentado 139% La creciente demanda de los países emergentes, la utilización de granos para fabricar biocombustibles y el alza en los costos de transporte por el aumento en los energéticos han incrementado los precios de los alimentos. Entre marzo de 2006 e igual mes de este año, los precios internacionales de los alimentos promedian un crecimiento de 139%, destacó el grupo financiero Ixe. En cuanto a las cotizaciones del maíz y del trigo, precisó que aumentaron 122 y 159%, en ese orden. La institución previó que la demanda de alimentos seguirá al alza este año, mientras la producción de biocombustibles se fortalece, debido a que las economías de China e India podrían crecer 10 y 8.0%, en ese orden.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2008-05-07-62098>Se vende dólar libre en \$10.67; euro en \$16.58El dólar libre se vende hasta en \$10.67, cinco centavos más respecto al cierre de ayer, mientras que el mínimo a la compra es de \$10.28, en sucursales bancarias del Distrito Federal. Al inicio de la sesión cambiaria, el euro reporta su precio más alto a la venta de \$16.58, en tanto que el yen se oferta en 0.103 pesos. Para hoy, el Banco de México fijó en \$10.4937 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2008-05-07-62097>Sube TIIE a 28 días; se coloca en 7.9450%El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días avanza 0.0138 puntos porcentuales respecto la víspera, para ubicarse en 7.9450 por ciento. Estas tasas fueron

calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Santander, HSBC, IXE, Invex, ING y Scotiabank Inverlat, agrega. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-05-07-62080> Crudo se mantiene firme; cotiza cerca de récord Singapur.- El petróleo se negociaba no muy lejos de sus niveles máximos, limitando las ganancias del dólar, y las bolsas de Asia caían arrastradas por las acciones de compañías sensibles a los altos costos del combustible. El crudo estadounidense subía 41 centavos, a 122.25 dólares por barril, apenas por debajo del récord a 122.73 dólares registrado en Nueva York. Los precios se han duplicado en el último año y Goldman Sachs -que había pronosticado que el petróleo llegaría a los 100 dólares- estima que podría tocar los 200 dólares. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2008/05/07/index.php?section=politica&article=003n1pol> En Pemex, Calderón intenta trampear la Constitución, advierten especialistas
Ciro Pérez Silva El intento de Felipe Calderón de “trampear” la Constitución modificando leyes secundarias para privatizar Petróleos Mexicanos (Pemex) lo hace sujeto de juicio político, advirtió el doctor en derecho Raúl Carrancá y Rivas, al participar en el simposio Petróleo y seguridad energética, que organiza el Frente Amplio Progresista (FAP). En ese foro, ponentes como Lorenzo Meyer, Juventino Castro y Castro, Bernardo Bátiz, Manuel Bartlett y Jaime Cárdenas, coincidieron en que la propuesta presidencial de reforma “un golpe de Estado constitucional”; y enfatizaron que la única forma de detener esta maniobra para privatizar Petróleos Mexicanos es la movilización social

<http://www.jornada.unam.mx/2008/05/07/index.php?section=politica&article=005n1pol> Hay recursos para invertir en Pemex, sostiene David Ibarra
Georgina Saldierna El simposio Petróleo y seguridad energética se convirtió ayer en un foro en el que fueron desmentidos todos y cada uno de los argumentos que ha planteado el gobierno federal para promover la reforma a ese sector. David Ibarra, ex secretario de Hacienda, destacó que sí hay recursos para invertir en Petróleos Mexicanos (Pemex), mientras el embajador Jorge Eduardo Navarrete refirió que las propuestas para cambiar la legislación en esta materia persiguen lo contrario de lo que el Ejecutivo afirma, esto es, que no se modifica la Constitución; que Pemex no se privatiza y que se fortalecerá la paraestatal.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/05/07/index.php?section=politica&article=006n1pol> Habrá “severos cambios” a la iniciativa sobre Pemex: priístas
Víctor Ballinas La propuesta de reforma a Petróleos Mexicanos (Pemex) que envió el presidente Felipe Calderón “está siendo severamente modificada por la bancada del PRI en el Senado”; ya que el objetivo es evitar que el proyecto del Ejecutivo se apruebe como fue propuesto, y para ello “se busca quitarle todo lo que tenga que ver con privatización o entregar a la iniciativa privada la renta petrolera”. De acuerdo con senadores priístas, la discusión sobre la reforma de Pemex se centra en la creación de lo que han denominado “empresas espejo”; las cuales serían propiedad del Estado mexicano y a través de ellas se podrían realizar contratos en materia de ductos y refinación, sin necesidad de que la iniciativa privada obtenga su control o propiedad. <http://www.jornada.unam.mx/2008/05/07/index.php?section=politica&article=006n2pol> Falta crear tecnologías de extracción
Emir Olivares Alonso En México el futuro “nos está ganando”; y la problemática del petróleo es una realidad; por ello es importante el desarrollo de nuevas tecnologías para la extracción del hidrocarburo y la preparación de cuadros que nos permitan explotar energías alternativas, consideró el director de la Escuela Superior de Ingeniería Química e Industrias Extractivas (Esiquie) del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Jesús Salvador Meza Espinoza. En entrevista, señaló que la posición del IPN en el debate petrolero tiene que ser “netamente técnica, tecnológica y académica”. Resaltó que la Esiquie es la única escuela en México que imparte la carrera de químico-petrolero, razón vital para que ésta atienda las necesidades primordiales del país en la materia o, de lo contrario, “no estaría empeñada”; en su compromiso social.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/05/07/index.php?section=economia&article=024n1eco> México debe apoyar a los más marginados, afirma Zoellick
Roberto González Amador (Enviado) Tepoztlán, Mor., 6 de mayo. Para que México logre alcanzar su potencial como país, el primer paso es “apoyar a los más marginados”; declaró Robert B. Zoellick, presidente del Banco Mundial, quien este martes cumplió su primero de dos días de visita al país. Zoellick se trasladó a este municipio, antes agrícola y hoy mayormente volcado a la actividad turística, para sostener reuniones con beneficiarios de los programas Oportunidades y Escuelas de Calidad –este último financiado con recursos del Banco Mundial–; “para entender de primera mano el alcance” de estas acciones de combate a la pobreza. <http://www.jornada.unam.mx/2008/05/07/index.php?section=economia&article=024n2eco> El encarecimiento de los alimentos afecta ya a las comunidades más pobres del país
Roberto González Amador (Enviado) Tepoztlán, Mor., 6 de mayo. El impacto del alza en el precio de los alimentos ya comenzó a afectar a las comunidades más pobres del país y no sólo en los estados de mayor marginación, reveló Salvador Escobedo, coordinador del programa Oportunidades, la principal estrategia gubernamental de combate a la pobreza. “Sí, está afectando a los más pobres, aunque todavía es pronto para precisar la magnitud”; comentó a La Jornada, al responder a una pregunta sobre el impacto del alza en el precio de los alimentos en el país. “No sabemos todavía cuánto va a afectar porque el problema es que no se sabe hasta dónde va a parar el alza de precios”; añadió, al ser interrogado en el contexto de una visita del presidente del Banco Mundial, Robert B. Zoellick, a este municipio morelense

<http://www.jornada.unam.mx/2008/05/07/index.php?section=economia&article=026n1eco> Alerta por acaparamiento de 60% de la cosecha de maíz por 3 comercializadoras
Laura Gómez Flores El país no se encuentra en riesgo de desabasto por la crisis alimentaria que se vive en el mundo, aseguró el secretario de Economía, Eduardo Sojo, al señalar que, pese a que “no podemos abstraernos de esta situación, la hemos librado muy bien”; debido a que “somos un importante productor de alimentos; la firma de tratados de libre comercio nos permite tener acceso a productos de 44 naciones del mundo y hemos modernizado nuestra logística para distribuirlos”. Sin embargo, el acaparamiento de 60 por ciento de la cosecha de maíz del ciclo otoño-invierno por tres empresas comercializadoras, encabezadas por Cargill, y autorizado por las autoridades federales, representa un “signo de alerta”; pues derivará en una especulación en los precios de los alimentos que integran la canasta básica, de los cuales la mitad presentan alzas de 45 por ciento en promedio en el primer cuatrimestre del año, señaló la secretaria de Desarrollo Económico del Distrito

Federal, Laura Velázquez Alzúa.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/05/07/index.php?section=economia&article=027n1eco> Se elevó a 102.32 dólares el precio de la mezcla mexicana de petróleo de exportación Juan Antonio Zúñiga y Agencias La mezcla mexicana de exportación de crudo alcanzó ayer un precio histórico de 102.32 dólares por barril, lo que implicó un incremento de 108.8 por ciento sobre la cotización de 49 dólares que sirvió de base para la elaboración de las políticas de ingresos y gastos del gobierno federal vigentes en 2008. Respecto al cierre de abril, el precio de la mezcla mexicana de exportación se ha incrementado 9.09 por ciento en los primeros seis días de mayo y promedia 98.08 dólares por barril, en un contexto de alzas consecutivas en el transcurso de este año: en enero la cotización fue de 80.15 dólares por barril, en febrero, 80.82 dólares; en marzo, 88.10 y en abril, 93.32 dólares, según los informes oficiales de Petróleos Mexicanos (Pemex) y del reporte semanal Evolución del mercado petrolero.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/05/07/index.php?section=economia&article=028n1eco> Suma 84 mil 658 mdd la reserva internacional del Banco de México Antonio Castellanos La reserva internacional del Banco de México (BdeM) llegó a 84 mil 658 millones de dólares, cifra superior en 6 mil 667 millones con respecto al cierre de 2007. Sin embargo, estos depósitos disminuyeron en la semana del 28 de abril al 2 de mayo en 110 millones de dólares. Entre los factores que influyeron está el retiro realizado por Pemex de su cuenta corriente en moneda extranjera en el banco emisor de 615 millones de dólares. El reporte oficial del Banco de México precisa que en el periodo analizado mientras la reserva internacional disminuyó 110 millones de dólares, los activos internacionales netos cayeron 698 millones de dólares